

PROTECTION MATERNELLE
ET INFANTILE



Dépistage des troubles
visuels en école maternelle





Les stimuli visuels jouent un rôle essentiel dans le développement de votre enfant. Sa vision se développe durant les premières années de sa vie. Plus les traitements débutent tôt et meilleures sont les chances de récupération. C'est pourquoi un dépistage précoce des troubles visuels est nécessaire.

Un(e) orthoptiste du service Protection Maternelle et Infantile (PMI) du Département des Pyrénées-Atlantiques réalise ces dépistages visuels au sein des écoles maternelles pour les enfants de 3-4 ans.

Le dépistage des troubles visuels a deux objectifs :

- Identifier les enfants présentant des troubles visuels à un stade précoce, avant même qu'une gêne ne soit ressentie par l'enfant ou perçue par sa famille ou son entourage ;
- Orienter les enfants vers le médecin ophtalmologiste si une difficulté a été identifiée lors du bilan.

Au terme de ce bilan, un courrier vous sera remis avec le résultat du dépistage.

LES PREMIÈRES CAUSES DE CORRECTIONS À 3-4 ANS :

L'hypermétropie

L'enfant voit bien mais ses yeux se fatiguent surtout en vision de près.

L'astigmatisme

L'œil n'est pas rond comme un ballon de foot mais un peu ovale comme un ballon de rugby.

La vision est déformée, l'enfant confond certaines lettres ou dessins.



L'amblyopie

Un œil par rapport à l'autre voit mal malgré le port des lunettes.

L'efficacité maximale du traitement de l'amblyopie se situe entre 2 et 5 ans.

Le strabisme

Les deux axes visuels ne sont pas parfaitement parallèles. Un œil est dévié soit vers l'intérieur, l'extérieur, le haut ou le bas.



**Les troubles visuels chez l'enfant sont fréquents.
Plus les traitements débutent tôt,
meilleures sont les chances de récupération !**

PROTECTION MATERNELLE ET INFANTILE

Département des Pyrénées-Atlantiques

64, avenue Jean Biray
64058 Pau Cedex 9

4, allée des Platanes - BP 431
64104 Bayonne Cedex



Le Département des Pyrénées-Atlantiques / Octobre 2020 / Ne pas jeter sur la voie publique

www.le64.fr



PLUS PROCHE,
PLUS SOLIDAIRE
SOLIDARITÉ